

El Ejército de Salvación en marcha

La situación de Madrid es ya insostenible. — En el frente de Huesca se inició la ofensiva
Lord Churchill ha declarado que la situación de España se ha resuelto en favor de los nacionalistas

COMENTARIO

«Los de la ambigüedad espiritual»

Soy español. Hijo de la noble Patria hispana, mi amor filial es tanto más grande, cuanto más desgraciada la veo. Español nací, vivo siendo y de tal enfermedad de morir, como aseguré, no hace mucho, a una de las columnas fundamentales del Ateneo Palmense, que por exagerado tenía mi españolismo.

res firmantes de la «Resposta» y posteriores rectificaciones, han actuado en mi opinión, cual lo hubiera hecho el oráculo de maras, de verse obligado a dar explicaciones... malgrá lui.

Cataluña no es—ni con mucho—el separatismo. Existe un grupo en el que figuran los catalanes de Mallorca que persigue la disgregación de España. Nadie ignora que antes del 6 de Octubre de 1934, se dijo—por uno de los primates del grupo—en un discurso: «Nosotros no podemos ni queremos ser españoles». Y ese grupo separatista e n la fecha mencionada, intentó constituir una Cataluña independiente de España: Companys, Casanovas y Gassóis eran elementos destacados en la empresa.

En 23 de Mayo de 1936 suscribí, en primer término, el «Misañe» a Mallorca, en pro de una concentración de orden espiritual, pidiendo disimulación de otros proyectos.

Y unos cuantos mallorquines—que no ignoraban los hechos que cito, ni la ideología separatista del triunvirato, ni su designio de hacer políticamente, de Mallorca un feudo del separatismo catalán, suscribe una «Resposta» en la que, pasándose, como vulgarmente se dice, se apresuran a ofrecer más de lo que se les pide, consignando la triple afirmación de una unidad de sangre, de idioma y de cultura que los arrastra a nueva afirmación, la de «fidelidad a una patria natural», que no es España, contra la que prefieren los más soeces insultos, otros individuos del grupo separatista.

Más tarde, aislada o conjuntamente, aparecen (como el 17 de Septiembre) rectificaciones y aclaraciones, que no me han convencido, como tampoco lo lograron indicaciones cual la de «haber firmado sin saber bien de que se trataba, la de que se creyó era un homenaje a reputados compañeros de profesión», y tantas más, inadmisibles totalmente, en quienes por su edad y cultura no pueden alegar la atenuante de ignorancia.

Por temperamento y carácter, profeso sincero respeto a todas las ideas, firme y noblemente mantenido y más aún, cuando les son adversas las circunstancias.

Pero un hombre, si lo es, debe mostrarse, siempre, perenne y viva garantía de cuanto dice y hace.

Para vivir en la nueva España, que hoy nace, es preciso merecer la confianza y estimación de los demás que la integran: ser español y nada más que español.

Si en el reino de los cielos, es mayor la alegría cuando entra un pecador arrepentido, que al aparecer diez justos, ello es obra de la infinita y divina misericordia. Pero los shombres somos de otra condición, y el arrepentido no nos inspira confianza, ni convivimos tranquilos, con él, por aquello de que «Quien hace un cesto hace ciento, si le dan mimbres y tiempo».

A mi entender sería conveniente (en bien del fin perseguido) poner fuera de las fronteras de España, a los que (conscientemente o sabedores de los hechos referidos y de la tonalidad separatista del grupo a que se dirigen) afirmaban su fidelidad a otra patria natural, pese a la safirmaciones hechas posteriormente que no alcanzan a desvirtuar la actitud inicial.

En mi insignificancia, solo cabe una afirmación—que ya he hecho, pero rotunda. Esos señores, en lo sucesivo, podrán obtenerlo todo, pero han perdido, definitivamente, dos cosas nimias, baladises, sin importancia: mi consideración el total: mi amistad aquellos a quienes antes se la dispensé. Mi voluntad y mis tacones, ni se han torcido, ni se torcerán jamás.

En mi insignificancia, solo cabe una afirmación—que ya he hecho, pero rotunda. Esos señores, en lo sucesivo, podrán obtenerlo todo, pero han perdido, definitivamente, dos cosas nimias, baladises, sin importancia: mi consideración el total: mi amistad aquellos a quienes antes se la dispensé. Mi voluntad y mis tacones, ni se han torcido, ni se torcerán jamás.

Gracias a la prevención de los masones, una gran parte de los mandos de la Guardia Civil y de Asalto, estaban en manos de verdaderos republicanos al estallar la sublevación. Masones eran los que consiguieron que la mayor parte de nuestra marina de guerra se pusiera de parte del pueblo, desarmando a los jefes facciosos; masones los aviadores que en lugar tan heroico han dejado nuestra aviación; masones gran parte de los jefes y oficiales de Asalto fusilados por los facciosos en los sitios ocupados por ellos. Ved la estadística de jefes muertos en los frentes y

de cada día, es desesperadísima. El Gobierno ya no puede detener a sus milicianos y la situación se agrava por momentos. La ha complicado más aún, cuando se nota agudísimamente en la ciudad la falta de agua.

Berlín.—Las obras de fortificación de Madrid tocan a su fin. Han sido colocados nidos para ametralladoras en los sitios más estratégicos de las afueras de la capital y en el mismo interior de la misma.

Burgos.—Continúa el avance de las tropas hacia Madrid, y amenazan cortar las pocas comunicaciones que les quedan a los rojos con Valencia.

Barcelona.—Reina el terrorismo en la capital. En Ripoll fué rociado de gasolina el jefe de la estación del ferrocarril y quemado vivo.

Honduras.—El Gobierno ha declarado «enemigo público n.º 1» al comunismo.

Oviedo.—Se confirma que el número de muertos causados al enemigo el día de la liberación de esta ciudad y al romper el cerco marxista se acerca mucho a los 5.000.

La escuadra nacional ha bombardeado Barcelona, Valencia y Málaga

Marcelino Domingo ha llegado a Nueva York.—El poeta catalán Sr. Segarra, que ha llegado a París, dice que en Barcelona reina el terror y el pánico.—León Blum teme en Francia estalle un movimiento igual al de España.—Azaña está en Barcelona.

La Escuadra nacional ha bombardeado, de manera eficiente, los puertos de Barcelona, Valencia y Málaga. Los buques, junto con nuestra gloriosa aviación, continúan dueños del Estrecho.

Nueva York.—Hoy llegó a esta capital el ex-ministro izquierdista don Marcelino Domingo, acompañado de una señora. Al ser preguntado por los periodistas sobre el objeto de su viaje, dijo que pensaba dar una serie de conferencias y explicar en ellas la verdadera situación de España.

Sevilla.—Esta tarde, a las seis, en la plaza de San Fernando, se celebró un brillante concierto con la colaboración de los «Hechas» sevillanos, que fueron aplaudidísimos.

París.—Llegó a esta capital el poeta catalán José María de Segarra. Un representante de la prensa le preguntó acerca de la situación de Cataluña, y contestó que en Barcelona, la CNT y la FAI se han hecho dueños de la situación, siendo ellos los que mandan. Han sembrado el pánico y el terror en la capital catalana. Añadió que si Barcelona fuera visitada por los extranjeros que hace unos meses estuvieron en ella, no la reconocerían. En donde más se han impuesto los rojos ha sido en la ciudad condal, pues parece ser que en Lérida, los elementos de orden han podido imponerse y evitar que en aquella capital ocurrieran los desastres que han ocurrido en Barcelona.

León Blum ha manifestado, en un discurso pronunciado en Orleans, que si Francia no desarrolla una política energética, tendrá en su suelo una lucha fratricida como la que se desarrolla en España.

Se ha podido averiguar que el Gobierno de Moscú tiene siete mil agentes en América propagando sus doctrinas entre el pueblo y en los cuarteles. Esta propaganda cuesta anualmente al Gobierno ruso más de 6 millones de dólares.

Dice Córdoba que Radio Asociación de Cataluña comunica que ha llegado a Barcelona la convergencia de Azaña.

En el Guadarrama, los rojos atacaron a los nacionales en el puerto del Descargadero, siendo duramente rechazados. Después de la toma de Robledo de Chavales, es lógico que los nacionales realicen la ofensiva atacando al Escorial y a Torreloaynes y el ataque debe ser empezado por Nava Hermosa y Villamanta, que está a nueve kilómetros del Escorial.

En Navalcarnero, no pueden resistir los rojos por estar amenazados, por distintas partes, por los nacionales, que tienen un gran contingente de tropas perfectamente armadas y pertrechadas y un magnífico mando. Es, pues, inútil que se resistan los rojos, pues seguramente tendrán que abandonar el pueblo antes de que lleguen los nacionales. Las operaciones preparatorias, después de la toma de Navalcarnero, para el ataque a Madrid, serán a últimos de octubre o primeros de Noviembre, es decir, entendiendo por operaciones preparatorias cuando las fuerzas nacionales se encuentren en lo que se llama el cinturón de Madrid, o sea en las cercanías inmediatas de la capital.

Los nacionales están seguros del triunfo. Por tanto, no es necesario que se embarquen en avances peligrosos. Hoy, precisamente, la estación de Falange Española de Valladolid daba la noticia de la ocupación de Navas del Marqués y San Alejo, cuando no sabemos nosotros que hayan sido ocupadas ninguna de las tres poblaciones. Decía que la noticia no era oficial. Nosotros estamos cansados de repetir que el afán de triunfo hace exagerar las noticias. Esperemos, pues, que se confirme la grata nueva.

Las fuerzas de Varela que realizaron la conjunción de las del Guadarrama con las del Tajo, ocuparon diversos pueblos sin apenas encontrar resistencia, haciendo al enemigo gran número de bajas.

Seguramente estaremos dos o tres días sin noticias de este frente, ya que habrá un período de calma.

En el frente de Soria y Guadalajara, no se han realizado operaciones de importancia, aunque seguramente el general Moscardó, dentro de poco, nos comunicará noticias victoriosas en este sector.

En Bilbao, las operaciones se han retrasado a causa del temporal reinante en aquella región. Téngase en cuenta que cuando el general Mola, el día 25 de septiembre, dió un plazo para la rendición de Bilbao, las fuerzas nacionales estaban muy lejos; por lo tanto, Bilbao aun no ha sido atacado. Es lo mismo que sucede en Málaga. Están cercados de lejos, pero no de cerca.

Noticias de Barcelona dicen que Azaña ha llegado a aquella capital catalana, habiendo sido recibido en la Generalidad por Companys, abrazándose los dos presidentes. Seguramente, Azaña no tiene gran interés en ver entrar las fuerzas nacionales en Madrid.

«Comunicado oficial del Ejército del N.º, facilitado a las 21 horas del día 19 de octubre: Las noticias que se tienen de los distintos frentes de este Ejército, acusan actividad por nuestra parte, sin señalar nada que merezca especial mención. El conjunto de la situación reflejado en comunicados anteriores no ha experimentado variación alguna en las últimas 24 horas.»

Noticias oficiales: Sector de Toledo.—En el frente de Illescas, nuestra aviación ha derribado dos aviones Breguet enemigos, y uno Voiture.

En el día de hoy en el frente de Huesca, se ha tomado la Ermita de Santa Quiteria, importante posición estratégica, pues, desde ella, se domina el pueblo de Tardienta y la carretera de Almodóvar, por lo que la entrada de nuestras fuerzas en Almodóvar no se hará esperar. En este sector fueron derribados cinco aviones rojos. Se causó al enemigo 100 muertos y se recogieron dos ametralladoras y muchos fusiles.

Resumen de la situación militar

Otra derrota de los marxistas en el sector de Aragón.—Los nacionales han ocupado el monte de Santa Quiteria y abatido cinco aparatos rojos.—En Navalcarnero, los marxistas no pueden resistir el avance de los nacionales, esperándose que en breve será ocupado.—Azaña en Barcelona.

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada: En el día de hoy tenemos pocas noticias, ya que no han sido grandes los combates que se han realizado.

En Aragón, en el frente de Huesca, las fuerzas que manda el heroico general Ponte, dejaron la defensiva para empezar la ofensiva, realizando un movimiento envolvente, que dió por resultado la ocupación del monte de Santa Quiteria. En este sector fueron abatidos cinco aparatos rojos. Es cuestión de que los rojos protesten, ya que si todos los días sacan un promedio de cinco aviones abatidos, ¿cómo se las van a arreglar los pobrecitos?

Lord Churchill dice que el Gobierno de Madrid está dando las últimas boqueadas

Añade que la situación es favorable a los nacionalistas y que la caída de Madrid está próxima.—En Valencia han sido quemadas todas las iglesias.—Una orden del «Generalísimo» rojo

Londres.—Lord Churchill ha publicado un artículo en el que dice que no cabe duda que la situación en España se ha resuelto en favor de los nacionales. Ya no cabe la menor duda de que el Gobierno de Madrid está dando las últimas boqueadas, pues, con la pérdida de las poblaciones que conquistan a diario los nacionalistas, se deja arrebatar el triunfo para éstos, que tienen la situación plenamente resuelta a su favor. Los que mandan el Ejército son verdaderos generales de valor y táctica, mientras que el Gobierno de Madrid no dispone de ninguno. Lord Churchill asegura que la caída de Madrid está próxima y que el futuro está asegurado para los nacionales españoles.

Radio Londres.—La toma de Illescas por el Ejército nacional marca un avance importantísimo, ya que de este modo las fuerzas del general Franco van estrechando el cerco de

